

¿Cómo influyen los tipos de interés en la oferta de crédito?

Transcripción vídeo

El fuerte repunte de la inflación que comenzó a finales de 2021 obligó a los bancos centrales a reaccionar elevando notablemente los tipos de interés oficiales. Como resultado de esta medida, los bancos comerciales no solo aumentaron los tipos de interés de los préstamos a las empresas, sino que también restringieron en mayor medida la concesión de crédito.

En el Banco de España hemos analizado precisamente cómo afectan las decisiones de política monetaria sobre los tipos de interés a la oferta de crédito de los bancos a las empresas. Estas son las conclusiones a las que hemos llegado:

- Primero, los bancos menos capitalizados (aquellos que se financian en menor medida con fondos propios en comparación con el resto de bancos) son más propensos a restringir la concesión de préstamos a las empresas. Y cuando suben los tipos de interés, son estos bancos los que más endurecen los requisitos de concesión de préstamos a las empresas.
- Segundo, este endurecimiento de los requisitos de concesión de préstamos afecta con mayor intensidad a las pymes que a las grandes empresas. Esto se debe a que las empresas de menor dimensión suelen impagar sus préstamos con mayor frecuencia.
- Y tercero, todos estos efectos se producen, sobre todo, cuando las subidas de los tipos de interés son de un tamaño elevado.